2025年(令和7年)

No. 1317

善、健康管理、安全教育トに力点を置き、待遇改

円について、施設管理運 差額1億1991・5万

営基金に9700万円、

物流施設建設基金に22

は、ドライバーファース

度実施計画案で 承認した。7年

実施計画の変更案を審議

関係事業費に充当) 金を取り崩し、環境 崩繰入 (環境対策基 か、特別積立基金取 と増額の見込みのほ

により1887・

万円を充当する。

000万円の予算を計上 万人に拡大するため、6 を2万5000人から3 00円に倍増し、対象者 額を1000円から20 用助成の1人当たり助成

このうち、人件費

した。

予算額と執行見込み

議事ではまず、6年度

について審議・ 事業実施計画案

い」と述べた。

た「選択と集中」予算と の新規事業に重点配分し

, 2024年問題

の解決へ向けて会員

東ト協

審議 交付

委員会 金事業

6年度 第2回

事業を積極的に展開

費を削減する予算編成と

で6197・3万円の経 直しを行い、26事業合計 について実績に基づく見 このほか、事業費全般

万円(同4・1%減) 4億3227・7 などを除く事業費は

をはじめとする課題



年度実施計画を承認

憲久委員長)を 議委員会(只腰

よる取引の適正化などに

層注力していくこと

ックGメン物流調査員に 6年度から始まったトラ

事業計画の変更 開催し、6年度

や7年度交付金

題を含めた業界の困難な

物流の2024年問

課題に対応していきた

度第2回) 東京 3回(令和6年

育、交通安全・事故防止、

9・3万円(前年度比1・

%減)として編成する

成金が5260・1万円 協会の地方適正化事業助 みだが、全日本トラック %減)と大幅な減額見込 29・1万円 (同4・2

の他収入が約743

(同21・8%増)、そ

万円(同3・9%増)

業(通年実施開始)とし 算を計上。また、拡充事 グ導入に100万円の予 特別講習へのEラーニン 事業において初任運転者 送の安全の確保に関する

定期健康診断受診費

収支予算額を9億41

都交付金事業審

会館で、第11

た水野功会長は、「ドラ

冒頭、あいさつに立っ

とを承認した。

91・5万円造成するこ

ことを承認した。これは、

の精査・見直しや諸経費

の削減をさらに進める方

正化事業調査員(Gメン

いる。
度比5・5%増となって

人件費については、

適

る人件費増に伴い、前年

施行について、それぞれ

年問題はまだ始まったば

たり、「物流の2024

水野会長は、閉会に当

かりで、今後も続いてい

物流危機に対応する 荷主と物流事業者

貨物自動車運送事業法の

主査の山崎康平氏が改正

て、同局貨物流通事業課

れた。

説明した。

また、関運局自動車交

ため、

|査員) の新設増員によ

新規事業としては、

東京都交付金が8億85

バーの健康管理や教

施計画案を諮り、

全体の

この後、7年度事業実

東ト協は3月

支援する方針だ。

東ト総合

機関紙

-般社団法。 東京都トラック協会

〒160-0004 東京都新宿区四谷3-1-8 (東京都トラック総合会館) ☎(03)3359-6251(代表)

☎ (03) 3359-4134 (総務部広報・情報G) 《ホームページアドレス》 https://www.totokyo.or.jp/

を実施し、運賃・料金の値上げが実現できるよう とを追い風に、目標達成の勢いで荷主との運賃交渉 目的ではなく、社会全体に値上げへの風潮があるこ が成果となった。東ト協では、標準的運賃の届出が め、東ト協本部・各支部の届出促進に向けた活動京で低迷していた標準的運賃の届出率を上げるた ていた95%を達成した(令和7年2月末時点)。東 各会員事業者の取り組みを支援していく。 「標準的運賃」 届出率は95・7%となり、目標とし 東京都トラック協会(水野功会長) 会員事業者の

東ト協 19支部が目標達成

報告した。このうち、港・ が全支部平均95・7%と の届出状況(7年2月末) 副会長会で標準的運賃 東ト協は3月11 貝 正 飾・荒川・足立・多摩各 深川・墨田・江戸川・葛 板橋・練馬・北・台東・野・杉並・文京・豊島・ 渋谷・世田谷・目黒・中

> くもの。 ④休止が確認できた事業 とが確認できた事業者、 ③利用運送だけであるこ のうち、①主たる事務所 業者(7年3月3日現在) を達成した支部は合計で は111会員事業者とな 霊柩事業のみの事業者、 が他県にある事業者、② 支部で95%を超え、目標 っている。 支部となった。会員事 を除いた数に基づ 未届出事業者数

賃の届出率は6年3月末 始を経て、活動期限とし で56・7%で、昨年10月 からの届出促進の活動開 東ト協会員の標準的運

った。

で運賃交渉

運賃交渉を実施し、現行をそのままに、荷主との 届出促進の原動力の勢い 葉を伝えた。これまでの 成について、各支部を通じ 委員会 (三村偉一郎委員 て会員事業者に感謝の言 長) や理事会で目標の達 東ト協では、物流政策

るよう、会員事業者の取賃に少しでも近づけられの運賃・料金を標準的運

らずでの大幅な上昇とな た7年2月末には1年足

示した行動

り組みを支援していく。

関ト協・関運局・東労局など 是现金人 す

ク協会会長) は3月10日、 東ト総合会館で、物流の 長・水野功東京都トラッ 関東トラック協会(会

省庁や関係団体が連携し体的な運用について関係 新たな規制的措置の具 共催。

て説明するとともに、2

東農政局・東京経済産業局・関 業者、トラック 主企業、倉庫事 を開催した。関 2024年問題 各県労働局との 労働局をはじめ 東運輸局・関東 会(Web併用) に関する説 関東管内の荷 年問題は、これからが本つし、「物流の2024 番だ。物流を止めない の藤田礼子局長があいさ などを紹介した。 協力して物流危機に対応 するための情報・好事例 主と物流事業者が相互に 024年問題における荷 開催に当たり、関運局

紙面あんない

特集ドライバーファーストの物流実現へ

2

3

下請法改正案を閣議決定

れる物流改正法 象に、4月1日 から一部施行さ 運送事業者を対 重要なことで、荷主と物 滞らせないことは、日本 必要がある」と述べた。 して協力し解決していく 流事業者がパートナーと 経済、国民生活にとって

の課題があるが、パレッ

トや段ボールの標準化な

送では荷役をはじめ多く

について~ベストプラク 上限規制と改善基準告示

どの取り組みを進めてい

る」と述べた。

安東局長は、「農産品輸 番大事な部分」と指摘。 ける商慣行の見直しの判

関東圏における自動車事故防止対策検討会 6

東ト協、税制金融委員会を開催 東ト協、運輸安全委員会を開催

4

は、経営者の責任で

幸弘氏

が

「時間外労働の

働基準監察監督官の西

労働基準部監督課地方労

また、共催の関東経済

省物流・自動車局物流政

説明会では、国土交通

平氏が「取引の適正化に

引課総括係長の長谷川好 経済取引局取引部企業取 公正取引委員会事務総局 ティス企業の紹介~」を、

季子氏が新物効法につい 策課物流渉外官の廣金沙

後には、質疑応答が行わ

テーマに説明した。説明 向けた公取委の取組」を

があいさつ。佐合局長関東農政局の安東隆局長 は、「これまでの物流業 産業局の佐合達矢局長 界の附帯サ ービスにお

不可欠

荷主・物流事業者の相互協力が

読売新聞に 東ト協 働き方改革推進 全面広

^

の取り組み」を、東労局 「トラック・物流Gメン 通部の矢吹尚子部長が

とが不可欠だ」と述べた。

が相互に協力していくこ

る中、女性の仕事の選択 材の活用が求められてい

肢としてトラックドライ

いない女性ドライバーの 言と光があまり当たって (写真正)は「なぜ、」の

内・多摩版に、会員事業 22日付で『読売新聞』 都 者の労働時間短縮および 人手不足解消に向けた人 東ト協は、3月14日と を掲載。 クドライバーの労働環境 理解を促すため、3週連 続のシリーズ広告(全面) 広告を通じて、トラッ

ク運送業界が抱える諸課 題や役割について都民の 材確保とともに、トラッ ている。 推進することを目的とし を改善し、働き方改革を 特に、多様な人



する内容となって いて、問題を提起 ていない現状につ バーが候補とされ 広告第1 口 目 している。が遅れている現状を表現ーの写真で、女性の活躍 写真で、第2回目(写真 働いている女性ドライバ ⑤)は「もし、」の一言と

る。

女性ドライバーの活躍を求める

事であることをアピー 通じて、トラックドライ バーは日本を復興する仕 また、シリーズ広告を その重要性を訴えか

けている。

3月下旬に掲載予定。 なお、広告第3回目は

(2)

連載

第1317号

〈第三種郵便物認可〉

「ドライバーファースト」の物流実現

らを防止するため、今回は、ドライバーや管理者への対策を中心に、産業医の 長濱さつ絵先生が解説します。 イバーの大半を心臓疾患、脳疾患、大動脈瘤および解離が占めています。これ の安全面や健康面からサポートが必要です。健康起因により死亡したドラ 東京都トラック協会が掲げる、「ドライバーファースト」の施策は、ドライバ

事後措置の重要性 脳血管疾患と 心臓疾患について 長濱産業医事務所

長濱さつ絵 (産業医) 運転事故につながりやす たことのない激しい頭痛 ような、今までに経験し と表現されます。 のは、狭心症と心筋梗 心臓疾患の中でも特に 大動脈瘤および解離 ハンマーで殴られた

や背中の痛みとともに、

動脈解離として強烈な胸 どでこれが破けると、大

性があります。 間運転をするドライバー 活の基盤です。特に長時 大な事故につながる可能 にとって、体の不調が重 いて解説しました。 テーマでは、糖尿病につ 健康は私たちの日常生 第1回の 第 2 事故を防止しましょう。 を当てます。健康診断後 て理解を深め、健康起因 の再検査の重要性につい 因で発生する事故に焦点 血管疾患や心臓疾患が原 回目となる本稿では、 脳 痛み)、冷 や汗、吐き 気が生じま

脳血管疾患と心臓疾患とは

れが運転中に起こると事 が現れることがあり、こ こる)などが含まれます。 が破れ、脳内で出血が起 いずれの場合も突然症状 き起こされる病気の総称 血流が悪くなることで引 なくなる)と脳出血(血管 です。脳梗塞(血管が詰ま 脳血管疾患とは、 脳細胞に酸素が届か 脳の 血では、突然の頭痛が起す。脳出血やくも膜下出 えにくいなどは、脳梗塞 びれる、手に力が入りに やしゃべり方になりま らった時のような千鳥足 や脳出血を疑います。 くい、ふらつく、目が見 かない・動きにくい・し い、片側の手足や顔が動 例えば、呂律が回らな 小脳梗塞では、酔っぱ す。 心筋梗 り軽快しま 塞は30分以 静やニトロ 上症状が続 の服用によ き グリセリン の前兆とな

、狭心症

31%

🍊 心臓疾患

就業制限には残業の 定する必要があります。

限、労働不可の制限、

けるよう産業医が意見し

ていたのに、

が高いので車の運転を避

2,778

🔐 脳疾患

労働者から話を聴き、最 場合は、会社は産業医と

業務中に健康起因事故を

が、もしもその労働者が

付けることもできます

終的な就業上の措置を決

責任になる可能性があり 起こした場合、会社側の

です。

こることもあります。 くも膜下出血の頭痛 けであれば何も症状はあ 脈に瘤ができます。瘤だ くなると、ホース状の動 く、怖い病気です。 コブのことです。 ませんが、血圧上昇な

とも突然の強い胸の痛み 梗塞になります。両疾患 ことで、症状が出現しま 詰まってしまうと、心筋 血管が詰まりかけて心臓 す。心臓の血管が完全に に酸素が届かなくなる (締めつけられるような 狭心症は、心臓の 痛みです。 て動けなくなるくらいの 出血による血圧低下、意 ください。 ような痛みを思い出して 下腹部が締め付けられる ある、下痢をする前の、 離の胸痛は、冷や汗が出 症・心筋梗塞、大動脈解 識消失を来します。狭心 体を折り曲げ 同じ内臓痛で

症状が数分 【図】健康起因事故の疾病別の内訳(平成25年~令和4年) 健康起因により死亡した 健康起因事故を起こした 運転者の疾病別内訳 運転者の疾病別内訳 406人 375人 13% 62人 470人 13% **86**人 52人 3% 11%

あります。産業医から通

決定します。もちろん、

就業制限の内容を

要休業 (休養が必要) が

しらの就業制限が必要) できる)、就業制限(何か

業や運転業務をさせない

産業医の意見をもとに残

常勤務の判定を受けた労

働者は、いつも通りの就

判断で、運転可能と結論

会社は産業医とは異なる

国土交通省資料より

⇒ 大動脈瘤および解離

限・要休業の判定が出た 業が可能ですが、就業制 間続き、安

す。狭心症

252人

ます。就業判定には、通

してもらうことを言い

常勤務 (通常通り仕事が

と労働者から話を聴き、

はこれを受けて、産業医 状況を考慮します。

会社

54%

はこれらの

化によって動脈の壁が脆っい状態が続き、動脈硬 大動脈が裂ける病気 脈瘤および解離 血圧が

うな痛みよりも、 痛みが狭心症・心筋梗塞、 なければ耐えられないよ します。稀に歩いて病院 大動脈解離の胸痛に相当 行ける痛みの人もいま 激しい

法廷で定められた健診を 挙げられています。健診 受診させ、その結果を産 の受診と就業判定とは、 康状態の報告義務などが と監督、ドライバーの健 ドライバーに対する指導 定、点呼時の健康確認、 物自動車運送事業法に ばよいのでしょうか。貨 康起因事故を予防するた 業医に就業可否の判断を は、健診の受診と就業判 めに、事業者は何をす これらの病気による健 や禁止 するまでであったりと、 などが含まれ

すが、突然の胸痛は早め に受診しましょう。 させたのですか?」と外 必要があります。

b(ヘモグロビン)8%/

ロビンAlc) 10%、H

産業医がいない場合は、

50人未満の事業所で

産業保健総合支援センタ

す(『産業医が実施する就

て無料で就業判定をして

的な圧迫感があります。

脳MRI健診ではいろ

検査をするので、近未来

響く狭い装置内に入って

で、ガンガンと機械音が

時間は15~30分程度

(さんぽセンター) に

いいだと報告されていま

く就業制限の期間が短く

料より)を占めています 康起因事故対策協議会資 死亡事故の原因疾患とし 和5年度事業用自動車健 78%(国土交通省:令

解離は、健康起因による 臓疾患、大動脈瘤および なお、脳血管疾患と心

談してください。なるべ 部から聞かれた時に、答 態があれば、産業医に相 えられるようにしておく 務に支障があるなどの実 に寄り添う立場ですの 産業医は会社と労働者 例えば就業制限で業

を果たせる方法がないず、会社が安全配慮義務 るべく就業制限をかけ なるように、あるいはな

求められる健康起因事故防止対策

ま

か、一緒に考えてくれる

業禁止、夜勤禁止、残業 主治医が通常勤務と判定 始するまでであったり、す。就業制限は治療を開 のリスクが高いからで ます。これは脳梗塞など 禁止) が必要だと判定し (車の運転禁止、高所作 くの産業医は就業制限 で未治療だった場合、多 190/100 克路區

脳MR-検査の

す。無症候性脳梗塞や脳

動脈瘤が見つかった場合

れるとの報告がありま

呼ばれ、加齢とともに10

~30%程度の人に認めら

梗塞は無症候性脳梗塞と

随時血糖300がダーデ する数値は、血圧180 糖200リダーデリッ 歳以上のドライバーを対 京都トラック協会では40

的調査、 業判定は法令上の義務な 業措置の文脈に関する質 ので、必ず実施しましょ (2012)』より)。就 産業衛生学雑誌 能です。 産業保健全般の相談が可 診の事後措置以外にも、 、れます。 さんぽセンターでは健

や小さな脳動脈瘤などが

見つかることもありま

症状のない小さな脳

ので、症状のない脳梗塞

いろな所見を発見できる

有効活用も

効な手段の一つです。 る脳ドッグ (脳MRI健 よって異なりますが、東 出血を早期に発見する有 診)は、脳卒中やくも膜下 合から助成金を受けられ 助成の条件は各団体に 各種団体や健康保険組

いくつ以上で就業制限を と思います。健診結果が

はありませんが、多くの かけるか、決まった基準

産業医が就業制限を検討

象に1人当たり1万円の なく、脳の内部が細部ま できれいに映ります。

> らうきっかけとしても、 の健康に関心を持っても

脳MRI健診をご活用く

各種健保組合などで、脳 助成金が受けられるの MRI検査の補助をして いるところは増えていま また、東ト協以外でも、 有効にご活用くださ RI検査は被ばくが

院による危険因子の管理は、生活習慣の改善や通

が必要です。

ドライバー自身に自分

慣や持病によっては18 薬をしましょう。喫煙習 は家族性コレステロール でも服薬を検討、200 、以以上で健康な若い人 症が疑われるので、服 //ジ/ジ
が
を超えた場合 り安く、質がよい)です。 方が可能(薬局で買うよ サヘキサエン酸)・EP 酸) が病院で薬として処 A (エイコサペンタエン 高い場合は、DHA(ドコ なお、血糖値について

業務前点呼での体調確認 善の方法、病気の症状に 診の事後措置や、健診結 照) に記載しました。 きる職場環境の形成や、 にはすぐに上司に報告で を基本とし、体調不良時 果の読み方・生活習慣改 の防止には、前述した健 ついての社内教育と啓発 業務上の健康起因事故

健康維持に気をつけること

すが、最近の降圧薬は血 れを超えたら減塩、減量、 ることを嫌がる人もいま 0 デ が日を超えたら就 薬・通院、180/11 善を始めます。140 確保など、生活習慣の改 禁煙・減酒、睡眠時間の 下であれば問題なし、そ は120/85点 業制限を検討するレベル 90 デが日を超えたら服 とをお話しします。 に、日ごろからできるこ まずは血圧です。 結果を維持するため 血圧の薬を服用す Hg以 していれば脳梗塞、心筋ると断言できます。服用 用)があり、市販のサプ 用 めます。 梗塞、認知症などを予防 してくれます。 リメントよりも効果があ 次に高脂血症 (脂質異

塞や脳梗塞のリスクを高 がつき、いわゆる動脈硬 液中の脂のことで、これ 常症) ですが、これは血 デダ/デ潟以上で生活習 化を来すことで、心筋梗 が多ければ血管の壁に脂 レステロール) が120 DL (悪玉コ

(アンチエイジング作 心臓や腎臓の保護作 が、飲酒は中性脂肪値を 維を摂ることです。また、 えごま油など)と食物繊 品、スナック菓子、常温ど、いわゆる悪い脂(加工 酸やトランス脂肪酸な トは食事です。飽和脂肪生活習慣の改善のポイン 治療の場合もあります。 減量と運動も効果的です い脂(ナッツ類、オリー で固形の脂)を避け、良 0ッペーデい以下でも要 ブオイル、魚、新鮮な肉、

は、前回(3月10日号参 埋を支援する仕組みを構 など、企業全体で健康管

下請振興法の一部改正案 国会に提出する。下請法・ 開会中の第217回通常

その他の支払手段(電子 形払を禁止する。また、

○面的執行の強化

関係行政機関による指

の見直し〉

下請法の一部改正 の概要は次の通り。

グ等)についても、支払

記録債権やファクタリン

い代金額の決定の禁止

禁止する。

得ることが困難なものは 期日までに代金相当額を

> 相互情報提供に係る規定 導及び助言に係る規定、

加する。

○協議を適切に行わな

(価格据え置き取引への

案」を閣議決定し、現在の一部を改正する法律

を禁止する。

○手形払等の禁止 対象取引において、手

制及び保護の対象を拡充

人) の区分を新設し、規

提供委託等は100 従業員数300人(役

する。

企業振興法(下請振興法)

請代金支払遅延等防止法

政府は3月11日、「下

送の委託を追加する。

○従業員基準の追加

ある事業者が作成する振

事業計画に対し、承認・

て、二以上の取引段階に

「下請法) 及び下請中小

供をしないことによる、 必要な説明又は情報の提 いことや、協議において

方的な代金の額の決定

政府

下請法改正案を閣議決定

物の引渡し 売等の目的

に必要な運

サプライチェーンにおい

多段階の取引からなる

(3)

金に関する協議に応じな

対象取引に、

製造、

販

規制を見直し、

「下請」を「受託中小」へ改称

対象取引において、代

対応)

への追加 (物流問題への

○運送委託の対象取引

(振興の充実)

○多段階の事業者が連

下請振興法の一部改正

携強化

迫られる賃上げ 厚生労働省の 調査に より下がる見込みだが、最終的には、初回集計 0)

対応

準であり、その引き上げ を求められる最低限の水

況にあり、業務遂行に必

慢性的な運転者不足の状

げ率などを参考に具体的

ても最賃や春闘での賃上

小企業にお

トラック運送業界では

くには、賃金水準の引き 要な運転者を確保してい

める必要がある。

る人件費などの転嫁を進

上げなど待遇改善が急務

最賃は罰則付きで遵守

き彫りにしている。

限らず、相次ぐコスト増の運賃転嫁が思うに任せない状 況の中で、難しい判断を迫られることになりそうだ。 ら。 り、中小企業でも3%台 げ率は加重平均5・33% 企業(従業員1000人 よれば、昨年春闘の主要 と33年ぶりに5%台に乗 以上など大企業) の賃上 後半から4%台だったと

でも5%台に乗った。短 次いだ。連合の初回集計 答日の3月12日には主要 が一段と強まり、集中回 が続く中で賃上げの動き によれば、平均賃上げ率 大企業から満額回答が相 は5・46%で、中小企業 間・契約労働者などの 今春闘では、 こと。

4月からの賃金改定を控え、トラック運送業界でも対 応に頭を悩ませている事業者が多いと思われる。今春

策目標として最低賃金の大幅な引き上げを掲げており、 賃金水準のさらなる上昇が避けられない情勢だ。

では慢性的な不足状態にある運転者を維持・確保す

いが、問題はその原資をどう捻出するかだ。人件費に

多少の無理をしてでも賃上げを考えざるを得な

闘では昨年以上の賃上げが見込まれる上、

給引き上げ率は6%台 給1500円への引き上 年代に全国加重平均で時 げを目指す方針。 具体的には、2020 現在の

-ばという。

企業との格差是正から、 げを迫られ、なかには大 企業でも昨年以上の賃上 昨年を上回る高い水準の るものと思われる。 高い水準の賃上げに踏み で、労働組合がない中小 切る企業も少なからずあ 賃上げになりそうだ。 賃上げ機運が高まる中

府が最低賃金の大幅な引 き上げ目標を掲げている って頭の痛い問題は、政

加えて、中小企業にと

た。さらに、今通常国会 る規定をより明確にし 当な価格据え置きに関す

執行強化を図る方針だ。 で下請法を改正し、その

組む必要がありそうだ。 に強い覚悟で転嫁に取り けて通れない。従来以上

こうした政府の措置を

し中小の経営圧迫 人件費増大で転嫁が不可避に

という。 き上げていく必要がある には、年率7・3%で引 者が情報交換など密接な 講じる旨の責務と、関係 者の振興に向けた取組を

○主務大臣による執行

支援できる旨を追加する。

○適用対象の追加

託事業者」に、「親事業者」 改善されない事業者に対 助言をしたものの状況が できる旨を追加する。 示して改善を促すことが を「委託事業者」などに 「下請事業者」を「中小受 して、より具体的措置を また、用語について、 地など、③運んでいる貨している者の名称、所在 している者の名称、所 な白トラ行為 (運送)を 称、所在地など、②違法 して、①違法な白トラ行 為をさせている荷主の名

連携に努める旨を規定す

係がある場合を対象に追 いても従業員数の大小関 委託を対象取引に追加す の引渡しに必要な運送の る。また、法人同士にお 製造、販売等の目的物 ○地方公共団体との連 主務大臣による指導・

連携し、全国各地の事業 国及び地方公共団体が 「下請代金支払遅延等防 改めることとし、 、題名を

の賃金水準を押し上げる は賃上げを加速し、全体

%高い水準で、その達成 最賃1055円より約42 運輸業ではその割合はさ 74・2%と7割を超えた。 応は不可能」(19・7%) %) との回答が合わせて と「対応は困難」(54・5 れた。それによると、「対 による調査結果が公表さ 小企業への影響に関し 営を圧迫する。 労働集約型の中小企業に と増大する。とりわけ 当然、人件費負担が一段 ことになる。それに伴い、 会議所・東京商工会議所 て、3月上旬に日本商工 **大きな影響を及ぼし、経** この最賃引き上げの中

> 資確保に向けて、コスト げを進めるため、その原

力が問われる状況だ。 り、人件費増大への対応 を大きく圧迫する。 なる人件費の増大は経営

政府は中小企業の賃上

たリスクが高まってお

ック運送業界でもそうし

増分の転嫁を後押しして

の運用基準を改正し、不 いる。 昨年5月に下請法

にしていくには、今や賃え、事業経営を持続可能

に任せない状況とは

依然、運賃転嫁は思う

上げなどの待遇改善は避

19~20 時

800円

に達する。これらは政府 らに高く、合計8・3% の目標達成の困難さを浮

する代金の支払の遅延等 係る中小受託事業者に対 止法」を「製造委託等に に改める。

の防止に関する法律 全ト協 違法な白トラ行為 を「受託中小企業振興法」 「下請中小企業振興 0) 注している

ページで、違法な白トラ このほど、全ト協ホーム 行為 (無許可運送) に関 全日本トラック協会は 情報提供呼び かけ 間など、⑤その他― 運んでいる貨物、輸送区 る発注者、受託者の名称、 情報提供を求めている。 と疑われる ものに関す



東京湾アクアライン

320円

400円

ライン (木更 東京湾アクア 対象とした、 から、 ETC と千葉県・N 車(全車種)を 本は4月1日 EXCO東日

OETC時間帯別料金

上り線

(木更津→川崎)

軽自動車等

普通車

中型車

大型車

特大車

下り線

(川崎→木更津)

普通車

中型車

次元コードの通報投稿フ 情報提供は、左記の二 C時間帯別料金を変更す 実施される。 る。今回の改定は、土日・ 津金田IC~浮島IC) るための社会実験として 間帯の交通渋滞を緩和す 替休日を含む) の特定時 祝日(1月2日、3日、振 の通行料金についてET

の料金体系が見直され、 線 (木更津→川崎方面) 今回の改定では、上り

円に引 Ō

き上

一げら

(右表参照)。

带

別

料

導

入す

る

金を登る

た割引料金は3月31日を これまで実施されてい 早朝(20~24時、0~翌 640円に、夜間・深夜・ の料金が引き上げられ2 の料金が引き上げられ2

「ドラぷら」

上り 20 5 翌 4 時 まで割引 拡

充

320 円 400円

480円 960円 1,920円 960円 480円 660円 1,320円 2,640円 1,320円 660円 2, 200 円 4, 400 円 1, 100円 2, 200 円 1, 100 円 土日・祝日(1月2日、1月3日、振替休日を含む 4~5 時 5~7時 7~24 時 320円 640円 800円 640 円 400円 800円 1,000円 800円 480円 960円 1,200円 960円 1,320円 1,650円 1,320円 660円 2,200円 それ以外 60円と 安となる。

土日・祝日(1月2日、1月3日、振替休日を含む)

13~19 時

1,280円

1,600円

4~13 時

640 円

800円

大型車 適間の円は194の

軽自動車等 線では、 5時~7時の間は165

たは**NEVこ)**で される。詳細は千葉県ま で適用 ~5時、7~24時)は、円、それ以外の時間帯(320円となる。 この新料金体系は、 〜翌4時は66 7~24時) は

間帯別料金が導入される。

大型車の新料金(上り

更津方面) でも新たに時さらに下り線 (川崎→木

デジタコ・ドラレゴ 今お使いのバックアイカメラの 映像を録画できます! 詳しくは、今すぐお電話を! 矢崎エナジーシステム 特約販売店

過去最高に近い水準に高 だ。しかし、燃料価格が

件数が過去最高の水準して人手不足関連の倒産

査によれば、全体動向と

東京商工リサーチの調

昇しているだけに、さら 止まりし、車両価格も上

のが2倍増という。トラ

で、人件費高騰によるも

矢崎の

03-5727-1600 (担当・青木) 社 03-6906-5960 (担当・磯田) 高島平 ホームページ http://www.setagaya-yss.co.jp

算・税制改正など要望聴 都支部連合会の国家予

施設における充電設備設

充電設備普及促

で、「業界にある問題や

鈴木委員長はあいさつ

した。

強調して支援を求めた。 道路整備の促進について、

業、EVバス・EVトラ

ション設備等導入促進事

また、自由民主党東京

いて審議・承認 望の考え方につ 度東京都への要

望書として取りまとめ、 改善してほしいことを要

東京都や都議会各党に伝

8年度要望の考え方審議

2025年(令和7年) 3月25日

とともに、8年

確立対策、環境対策など

に関する取り組み支援、

装支援事業、水素ステー

東卜協 税制金融委員会

ック運送事業の経営基盤 望事項のうち、特にトラ リングでは、8項目の要

トラックの普及促進とし

て、燃料電池トラック実

ついて報告する

望および都予算

要望について報告。ヒア

策などに関する取り組み

助成交付金は対前年度比

で減額となった。環境対

と、東京都運輸事業振興 の7年度予算案による

支援では、ゼロエミッシ

ョン・ビークル(ZEV)

京都知事ヒアリングでの 会各党への要望活動や東 の進捗状況として、都議

7年度都知事要 併用)を開催し、 委員会 (Web 和6年度第2回 総合会館で、令

案などの状況に

3 月 12 日、

東ト

を聞いてまとめていきた も立てない。皆様の意見

要望および都予算案など

なった。

続いて、7年度都知事

の状況について報告。都

ないとスタートラインに

報告した。

取会でも要望したことを

に我々の意見を反映させ

い」と述べた。

議事では、6年度事業

隆志委員長) は 融委員会(鈴木

東ト協税制金

年度事業計

画案を承

認

協

(4)新 た に E

ラー

開催や7年度の事業計画 併用)を開催し、第46回 度第4回委員会(Web ト総合会館で、令和6年 委員長) は3月7日、 輸安全委員会(森本勝也 ドライバー・コンテスト 東京都トラック協会運 東 る飲酒運転ゼロ、人身事 関東管内の削減目標であ であり、東ト協として、 は事業用自動車総合安全 故が発生している。 プラン2025の最終年 今年はすでに死亡事

当死亡事故が7件も発生 昨年、会員関与の第一 冒頭、森本委員長は、 多発傾向が続いてお

お願いする」と述べた。 同日は議事に先立ち、

の安全運転指導、徹底を 故件数3360件以下、 確実な実施・遵守により 以下などを、安全施策の 追突事故件数1135件 て、改めてドライバーへ 標を達成したいと思 各支部、各社におい 藤誠二陸運技術専門官が 土交通省実施計画につ 春の全国交通安全運動国 東ト協 運輸安全委員会

〈第三種郵便物認可〉

控え、東京運輸支局の伊 春の全国交通安全運動を

国交通安全運動(4月6 認するとともに、春の全 案などについて審議・承

~15日) の取り組みにつ

目

いて確認した。

いて説明。また、警視庁 末次宏明交通安全組 交通部交通総務課の の選手推薦は行わないこ

ととした。 ける6年度の活動を報告 引き続き、委員会にお

競技、表彰、全国大会へ 場合は、該当した部門の (2人以上) に満たない 実施する。各部門におい て、参加希望者が複数名 め方について説明交通安全運動の進 科競技、表彰式を それぞれ別日程で き続き、学科・実 状況などについて 説明。今年度も引 綱、参加申し込み テストの実施要 ドライバー・コン 入り、まず7年度 めた。 けた取り組みを求 し、事故防止に向 この後、議事に 多摩支部での開催と合わ 図る方針だ。あわせて、運 参加率・実施率の向上を ーニング講習導入による の受講ができるよう、推 する。さらに、支部が主催 キル促進) では、 初任運 議・承認した。 事業計画案について、 奨する業者を選定。 Eラ て、Eラーニング形式で する運転者講習会におい グによる受講機会を提供 転者特別講習会の開催に せて、新たにEラーニン る事業 (運転者などのス いて、これまでの本部・ 輸送の安全確保に関す

料助成、運行管理者試験 運行管理者一般講習受講

> て、各支部が 歩調を合わせ

実施日とし

転車などの安全誘導やノ

ベルティの配布を実施す

トップ作戦などを通じて るとともに、トラックス

> 連名による交通安全運動 ジで、警視庁交通部との

の啓発映像を放映する。

前年度並みの事業規模と 進事業が盛り込まれたほ か、貨物輸送評価制度は

では、首都圏三環状道路 とも工事の安全を最優先 の整備促進として、今後 に、早期開通することに また、道路整備の促進 スペースの拡充として、 償提供される貨物車駐車 駐車規制の緩和では、無

実施に続いて、6 騰緊急対策事業の 年度補正予算で7 付が実施される状 年度も支援金の交 高騰への支援とし 事業者向け燃料高 て、6年度の運輸 なお、燃料価格

転者適性診断、運転記録 4月10日 街頭活動

> 月10日を街頭 指導活動の統

に当たり、4

ぞれ地域の主要な交差点

同日は、各支部がそれ

や駅などで、歩行者や自

ION (立川)、新宿駅西

口柱面デジタルサイネー

CHIKAWA VIS 町)、ISETAN TA クマルチビジョン (有楽

あわせて期間中、ビッ

ヨカ 月6~15日) の全国交通安全運動(4

東ト協は、令和7年春

て交通安全活動を展開す

音の全国交通安全運動

4 月 6

15日

呼びかける。 交通安全を

強く働きかけていきたい としたほか、安全安心な 証明書交付手数料助成、 ついて国および事業者に 道路整備計画の推進とし 事業が盛り込まれた。 防災生活道路など整 価格や修理代の高騰問車の確保、トラック車両燃料高騰対策、車庫・駐 考え方について審議し、 る意見が出された。 東ト協 各支部 この後、8年度要望の 渋滞対策などを求め

利子補給など経営サポ

予算執行率は40・2%だ

|料に対する助成案内、 た。信用保証協会の保

平均=139.0円

金利上昇で必要性高まる

も実施される見込 提供事業が来年度 貨物駐車スペース 多い中、各支部で改めて 年度の要望内容を取りま 年問題に対応していくた 意見を集約し、2024 格高騰対策を求める声が とめたいとした。 の要望も加えるなど、8 めにも、新たな観点から なお、委員会では、全 鈴木委員長は、燃料

業の申込状況を報告。

2

東 ト協 近代化基金運営委員会

年間の近代化基金融資事

議事ではまず、過去5

て審議・承認した。 用保証料助成事業につい 近代化基金融資事業と信

遇企画部長からの報告が る要望と結果について、 度税制改正・予算に関す 全ト協の金子貴史役員待 日本トラック協会の7年

12・8%増だった。

続いて、第45回地方近

度比増減なしだが、金額 推薦件数は8件で前年 等融資と一般融資の合計 月末時点のポスト新長期

は4億5670万円で同

、7年度 継続して実施し、ドライバ 会・事故防止セミナー、 運転者技能競技会などを ―や運行管理者のサポー **トを実施する。**

(2月末時点)し、

することを決めた。 全運動について諮り、「統 安全運動の取り組みにつ いて説明した(別掲参照)。 実施日」を9月2日と また、秋の全国交通安 さらに、春の全国交通

もの。

らのEラーニング形式で 活動報告では、来年度か 会 (相川宏之委員長) の 運転者教育検討小委員

当たり、導入に向けてサ や運転者講習会の実施に 委員会に方向性を示した アリングや検討を重ね、 ービス提供事業者へのヒ 相川委員長は、「内

の初任運転者特別講習会 定した」と説明した。 として推奨する業者を選 用しているため、委員会 に各社、支部でも多く利 報告事項では、7年交

容やコストを検討し、すで 況、6年中の事業用トラ 関与した死亡事故発生状 における事業用貨物車が 施、7年中の警視庁管内 いて説明した。 通死傷事故減少祈願の実 ックの飲酒事故事例につ

協 会 誌

日程ボード

【3月1~15日】

3日× 15時30分=食料・

【4月1~15日】

酒類飲料専門部会役員

7 日 員会 食糧専門部会麦・粉委 運輸安全委員会▽ 総務小委員会

長会 業審議委員会▽正副会 員会▽東京都交付金事 近代化基金運営委

8日以 15時 = 紙・パル

eb併圧)

会(東ト総合会館/W

プ専門部会役員会(東

12 日 明会▽同実行プロジェ 協賛企業・団体募集説 ックフェスタ2025 ▽同ワーキンググルー クト会議(支部説明会) 会議▽同幹事会▽トラ 女性部正副本部長 税制金融委員会

10日末 東ト協街頭指導

活動「統一実施日」

11日

金 12時

=重量品専

門部会委員会(東ト総

9日% 14時=鉄鋼専門

ト総合会館)

部会役員会(東ト総合

購入価格は、購入に関する諸要因 合会館/Web併用)

(東ト協調べ

軽油価格

2月分

資・一般融資とも1社当 それぞれ貸付利率のうち 交付要綱などを承認した。 は、ポスト新長期等融 近代化基金融資の限度 0・6%の利子補給 公募期間は 価 **|**の|

たり6000万円とし

(数量・支払条件・地域ほか) により 多少の幅があります(消費税込み)。 平均=144.7円 平 均 = 132.0円 平均 = 140.7円

委員会(鈴木隆志委員長)

東ト協近代化基金運営

公募要綱などを承認。

は3月11日、東ト総合会

00円 (全日本トラック

事業の助成額は80万40

協会助成分を含む)で

委員会を開催し、7年度 館で、令和6年度第2回

燃料給油は東京都内で 軽油引取税は地方税です 軽油 $^{\updownarrow}\Box$ ☆元売り発行カード - 発行カード

を行う。

月31日までとする。 5月1日から8年1

は、1社当たり必要

また、信用保証料

□30・3527・6556 【城東支部】 ◆株式会社ハネイシ=

新会員

1▽一般貨物運送(普通

車11台)、利用運送

とする。

ら8年2月28日まで

限度として助成。申 額について20万円を 保証料の2分の1の

請期間は4月1日か

第1317号 未来型G

E $\overline{\mathsf{P}}$

が報告

合会館で、令和6年度第長)は3月17日、東ト総 関する事業について報告 境委員会(竹内政司委員 を開催し、環境の保全に 2回委員会(Web併用) 東京都トラック協会環 に取り組まなければ 策にはCO2の削減

東ト協 環境委員会

近年の自然災害は地球温 していくことが大切だ。 あるかを意識して、実行 うとともに、環境に配慮 全・安心、そして安定し した輸送がいかに重要で た輸送への取り組みを行 いさつし、「業界では安 冒頭、竹内委員長があ

説明。参加事業者は56

事業の活動状況について

因するもので、温暖化対 暖化による気候変動に起

するとともに、7年度事 業計画案などを審議・承 3月13日現在)では、 年度環境改善促進事 境の保全に関する事 ック19台に補助を行った 入補助として、EVトラ 環境性能優良トラック導 業 (補助金申請状況 業について報告。6 みを呼びかけた。 環境対策への取り組 ならい」と指摘し、 議事ではまず、環

けたEVトラック説明会 トラックの普及促進に向 導入補助を実施。次世代 か、省エネ対策用機器 また、グリーン・エコ 2台のトラックに補助を 優良車導入では72社13 加している。参加インセ ンティブとなる環境性能 eb併用) は合計154 1社、車両台数は1万9 162台、セミナー (W 開催し、846人が参

プロジェクト (GEP)

委員会に設置 行ったほか、 来型GEP検 している、未 Bサイトの実 GEP-JO さらに、同 動に取り組むドライバー 提供、④エコドライブ活 動画配信での教育環境の ライバー教育に加え、イ みの構築、③対面でのド を顕彰する表彰制度の構 ンターネット環境による -を報告した。

に、給油量や走行距離を して、①紙の走行管理表 方などについて説明した。 の代わりとなるアプリ 同小委は、検討結果と の事業の進め 告し、7年度 検討状況を報 討小委員会 長) における **倉泰徳副委員** 委員長・藤 年度に新たなシステムの 藤倉副委員長は、「来

導入を進めていきたい」 応や、ドライバーの努力 行い、本格運用に向けた 排出量の提供依頼への対 から輸送にかかるCO2 課題を整理したい。荷主 を評価できる表彰制度の 導入に向けた実証実験を

取り組みの実施、環境改 能な社会の実現に向けた 保全に関する事業計画案 について審議。環境改善 促進事業として、 続いて、来年度の環境

組み方針とした。委員会 動として、参加事業者の 善補助事業などを実施す か、参加事業者顕彰、D 活動支援を実施するほ る。また、GEP推進活 X導入の支援などを取り

員長が閉会のあいさつを 助制度について説明した。 て、7年度国・東京都補 その他の報告事項とし 議事後、石井秀男副委

グラム1日版~中堅社員 サステナブルチャレンジ は企業の中枢~」を開催。 年度「中堅社員強化プロ 堅社員を対象に、令和6 ト総合会館で協会員の中東ト協は3月17日、東

では、これら事業計画案 6 年 度 協

> きている。これは、先輩 ング)という手法も出て

> > る10個の物に対してグル

い、順位付けをするとい

プ内で意見を出し合

難したと想定し、その時 が火災に遭い、海上で遭

に必要かつ重要と思われ

各自に意見を持たせてか

い」「事前に議題を与え、 意見をきちんと聞きた 豪華客船に乗船していた

ら、「会議の際は相

後に受講者たち

に、集団討議も行った。

正解を求めることで、現 てて考えながら、新しい も後輩と一緒に仮説を立

在必要性が高くなってき

あったが、受講者たちは

各自意見を出し合って順

となるのは中堅社員層で

として、「企業の中で要

講師の上田氏はまとめ

ないなど、様々な条件が をしない、安易に妥協し 全員の合意納得や多数決 うもの。この討議では、

感想が発表された。

一番楽しかった」などの した研修の中で、今日が 活用したい」「今まで参加 の学びを会社に持ち帰り ら会議を始めたい」「今日

が狙い。 ネットワークを作ること また受講者相互の理解と 信頼感を高め、よき社外 る現場リーダーを育て 金築氏は中堅社 員に

させ、相手の力を最 問いかけをし、考え る側が相手に適切な

コーチング方式は、教え ている育成方法だ。また

位付けをした。

で建設的な考え方のでき 事業環境の中でも前向き 先輩が率先して手本を示 トプット型のコーチング 務に精通している上司・ 方式があり、OJTは業 レーニング) 方式とアウ 「インプット型のOJT よる後輩育成について、 (オン・ザ・ジョブ・ト 仕事をやらせてみて

る」と解説した。

ったりしたと思うが、ぜ

り、細やかな気付きがあ な意見の違いがあった

かしてほしい」と締め括 ひ今日の学びを今後に活 ない。今日は討議で小さ

ていないと実践していけ ても、胴体がしっかりし してくれる人がいたとし 元気な新入社員やリード の胴体部分だ。どれだけ あり、会社というボディ

りも、1つの質問が 果的なアドバイスよ

であり、100の効 大限に引き出すこと

効果的だともいわれ

について承認した。 こともあり、〇JL(オ うな業務が増えてきた 術や、正解が複数あるよ 法だ。最近では新しい技 ン・ザ・ジョブ・ラーニ れは若手社員に有効な方 正解を示す方法だが、こ

中堅社員の強化・育成研修会

を早期に育成し、厳しい 候補者としての中堅社員 グラムは、次期経営幹部 いて講演した。このプロ 氏が中堅社員の役割につ の金築俊明氏と上田光子

が排出するCO2排出 発・運用、②自社の車両

入力できるシステムを開

の情報提供ができる仕組 の原単位による削減効果

複数支部での運営が難し まで通り、本部企画の運 お願いすることとした。 ど、複数支部での出展を パイロットブロックな 出展ではなく、ブロック、 は、単独支部でのブース ト調査の意見などを検討 は、「支部へのアンケー い支部については、これ 大することとした。 人口までの全エリアに拡 WGの澤幡淳リーダー フェスタ2025で 明会を実施。また、第2 ト企画、ランディングペ クト会議に先立ち、協賛 ービジュアル、コンテス 企業・団体向けの募集説 いて検討した。 ノベルティ制作などにつ ジ・SNSによる広報、 WG会議を開催し、

協会を挙げた取り組みと 業界に関連する協賛企 お願いしていくこととし して理解を求め、協賛を 業・団体の協賛を募ると 厳しい予算状況を鑑み、 ともに、会員事業者に対 開催に向けて、協会の

タ2025は、9

めている。フェス

に向けて検討を進

月14日にこれまで

代々木公園 (野外

支部の負担軽減で協力求める

会

開催し、コロナ禍による

中止やオンライン開催を

経て継続実施している。

これまでの開催につい

支部や来場者の皆様

初めて都民参加による外

部発信型イベントとして

ェスタは、平成28年秋に

9月14日開催

に設置しているW

G会議では、開催

る同プロジェクト

既に活動してい

どについて説明。 加申込書の提出な 出展要項、支部参

ダーの森本副会長は「フ

同プロジェクト・リー

(5)

からのアンケート回答な

2025年(令和7年) 3月25日

当者会議)を開催した。

館で第1回会議(支部担は3月4日、東ト総合会

5実行プロジェクト (リ

来年度以降の開催時期に でいることも事実だ。再

ついては、ワーキンググ

2025開催概要や支部

議事として、フェスタ

ていきたい」と述べた。 支部への負担軽減を図っ の開催では、暑さ対策や 討を進めているが、今年

並木については、渋谷側

ケヤキ並木)を会場とし

て開催する予定。ケヤキ

たい」と協力を求めた。

なお、同日はプロジェ

ステージ・イベント広場・

して、フェスタの開催へ

けて準備を進めていき

東ト協フェスタ202

実行プロジェクト フェスタ2025

対する根強いファ

るが、フェスタに

ープ (WG) 会議で検

の人が開催を望ん ン層がいて、多く

ター・森本勝也副会長)

・荒川・台東支部 ・葛飾

キ



日参加を含 は、ハローワ 予約および当 開催した。 ークでの事前 セミナーに 錦糸町」を

現状を説明するととも 学形式でトラック業界の 80名が参加した。まず、座 談・面接会に参加し、採用 に、希望者は各支部所属 に興味を持った求職者約 担当者らと直接話をした。 10事業者との個別相 セミナーではまず、東 め、運送業界

ロワと人材確保へ

バイバル」をテーマ

に分かれて「遭難サ

また、2グループ

状と課題について、輸送 事が、トラック業界の現 ループの前川宣将副参 ニーズの変化や働き方改 2024年問題への している状況を説明した。 ーという仕事を紹介。 また、トラックドライ クドライバーが不足

成を実施しており、業務 協会では、トラックドラ 必要となるが、トラック 通・準中型・中型・大型・ 説明した。 に繋がる免許取得への助 イバーのキャリアアップ している事業者も多いと に必要な資格取得を支援 トラックの運転には普 ん引などの運転免許が

田)、岸澤運輸(荒川)、金 事(荒川)、マルコ運輸(墨 弘立倉庫(葛飾)、小高商 続いて、企業PRでは、

対応により、トラッ を行った。 ックス (墨田) の代表者 興運輸(葛飾)、墨田ロジ 原運送店(荒川)、東都運 加者と採用に向けて面談 の相談・面接会では、各 社PRを行った。その後 や採用担当者が各社の自 ブースで興味を持った参 搬社(墨田)、葛飾物流(葛 シバサキ(台東)、三

イバー募集説明会を開催 の3者連携による、ドラ ハローワーク、各支部と 組みとして、東京労働局、 促進に向けた新たな取り 人材確保に向けて力を入 しており、会員事業者の 東ト協では、人材確保



口

国土交通省の実施計

踏まえ、飲酒運転の根絶、

度

に

行った

トラック事

を目指す日」と制定し、全国で統一し 日を「事業用トラックの交通事故ゼ て事故防止活動を展開することとして 全ト協は来年度、4月10日と9月30

事業用トラックの 4月10日 交通事故ゼロを目指す日に

化を図る 点における事故の防止= どと連携した取り組み強 トラックドライバーへの 開催することにより、交 言書署名など、事業者な 飲酒運転しないことの宣 事故防止セミナーを全国 ▽追突事故および交差

ット集」を活用した安全 意識の高揚 ▽「Web版ヒヤリハ ▽過労運転などの防止 ▽健康起因事故の防止 ▽トレーラ事故の防

策定し、各都道府県トラ 日)に合わせ、実施計画を 通安全運動(4月6~ きかけるなど、効果的に は、令和7年春の全国交 ック協会に事前準備を働 本トラック協会 に基づき実施項目を定め

重傷事故の約4割が交差 や、事故の約半数を追突 事故が占め、かつ死亡・ クによる飲酒運転事案 を絶たない事業用トラッ たもので、依然として後 点で発生している現状を 最重点推進項目として取

るアルコール検知器の携 用し、運転者などに対す り組みを強化する。 止対策マニュアル」を活 ト協作成の「飲酒運転防 【最重点推進項目】 ▽飲酒運転の根絶=全 酒気帯びの有無の測 (重点推進項目) の徹底を図る ▽子供を始めとする歩

の交通事故防止 行者および自転車利用者 の安全確保と交通事故防行者および自転車利用者 ▽夕暮れ時と夜間の歩

年間累計

右左折その他

±0 0 0

0 20 42

±0 0

±0 0

0 139

16

故の防止 ナーの徹底 ンの使用禁止など運 ▽高速道路における事 ▽携帯・スマートフォ 転マ

違反別 営業用トラック関与の交通事故

30

+12 65

61

+20

60

(前年比)

準中型貨物車(1当)

指導を徹底する。また、

確実な報告などについて 定方法および測定結果の 全卜協

検討会」(Web併用)を ける自動車事故防止対策 年度第2回 「関東圏にお 東ト総合会館で、令和6 ク協会長) は3月7日、 0) 全国 存症に対応するための調 交通安全運動 査を実施し、事例集を作

長・水野功東京都トラッ

関東トラック協会(会

組みとして、飲酒運転根

説明。また、 7年度の取り

とめについて

終年に当たり、集大成と 安全プラン2025の最

して交通事故の未然防止

とともに、飲酒運転の根

絶に向けてドライバーに

基準告示の改正をはじ

対する指導の徹底をお願

いしたい」と取り組みの

ク」の取りま

の I C T 活用

事案が発生していること

から、事業用自動車総合

イドブッ

心経営のため 運行管理と安 業者の適切な

絶に向けてアルコール依

成することを了承した。 也委員長(東ト協副会長· 徹底を改めて呼びかけた。

弘部長は、「ICTの 動車技術安全部の大森隆 容を説明し、基本的に了 ガイドブック (案)の内 取りまとめたICT活用 バイスを行い、新たに

り、追突事故防止および 安全装置の普及などによ また、事故防止に有効な 者への指導・教育を促す。

実施計

画

追突・交差点事故防止を

交差点における事故防止

ていることから、これの め、状況が大きく変化し 笑顔が走る

変通事数の特徴 宮業用トラック関与の 末現在の都内全 域の交通事故発生件数 (本年累計)は4,725件で、 前年同期比96件増加した が、死者数は21人で前年

と同数となった。 営業用貨物車の関与事 故(「違反別」表の下段「注」

令和7年2月 比7件増加し、死者数は 1人で前年同期比3人の 減少となった。

> 事故類型別では、右左 折時の車両相互事故が48 件で前年同期比5件減少 し、死者数は0人だった。

> 違反別では、安全不確 107件で、前年同期比2



関ト協 関運局

今年 事故防止対策検討会 関東圏における自動

ない。本年もすでに飲酒 未だ発生しており、6年 さつし、「事業用トラッ 運輸安全委員長) があ クによる飲酒運転事故が には30件と留まることが 述べた。 者の皆様に届けたい」と とめへ検討を重ね、事業

5年が経過し、遠隔点呼 や業務後自動点呼、改善 イドブック』は作成から 交通省の『ICT活用ガ の取り組みとして、 議事ではまず、 今年度 国土

として活用する方針だ。 コール依存症対策の一助 として取りまとめ、アル このほか、全国の事業 トラックの飲酒事故事

> 強化、自動車運送事業 金)、自動車事故報告書 安全総合対策事業 (補

の生産性を上げるために の実施だけでなく、経営用による適切な運行管理 参考となるもの。 にもいかせるガイドブッ 、は、トラック運送事業 取りま 承した。 応するための調査」(案)

全てのドライバーに対し 飲酒運転に関する事例集 を実施することを了承。 て指導に活用するため、 調査結果については、

> 理の高度化に係る取り組 業者における安全対策 注意喚起を求めた。 また、関運局が運行 貨物軽自動車運送事

「アルコーレマニ」り組みについて協議し、 況にあるとして、改めて ゼロには至っていない状 例について報告。 に30件発生し依然として 6年中

参照) 発生件数(本年累 注: 営業用貨物車の関与事故件数とは、第1または第2当事者のどちらか一方が営業用貨物車であった事故の件数をいう。ただし、第1および第2当事者がともに営業用貨物車であった事故は件数を1件とする。 ※表中の(前年比)は、関与事故件数のもの。 計)は409件で、前年同期 件減少となっている

409

関交協 オリジナル 運転寿命を延ばすための

運転寿命を延ばすための 見野障害対策

関交協では運送事業者の皆様とともに、交通事故削減を課題とし 様々な事故防止支援を行っております。

この度、視野障害が原因となる交通事故を防ぐため、事業者が取り 組むべき内容をまとめた DVD 付冊子を制作しました。

国土交通省事業用自動車総合安全プラン2025の施策でも挙げら れた取り組むべき課題「健康に起因する事故の増加への対応」に則し た指導・教育にご活用ください。



関東交通共済協同組合



ご希望の方は、関交協・安全推進部まで TEL: 03-5337-1754 MAIL: ansui@kankokyo.or.ip

トスシマ

それは

もう

ナンパーっ

合

唐沢なさき

が起じる

だけて 入ってる 箱に

あるざしょ

(38)

季節。

春といえば引き越しの

何やるんだよ ネコが引く越して

いえば!! 人

さつし、「我が国の経済活

動や国民の暮らしを守り

ンとGメン調査員の連携

を担

保する特別措置

DXをどのように 主企業として物流 掲げ、業界課題の克服に

取り組む方針。

理事会の開催に当た

坂本克己会長があい

流革新に向けた物流改正 更新制度の導入および物 施策として、事業許可 た。事業計画では最重点

法等への対応をはじめ9

重点施策4項目を

特別会計各収支予算書

(案)や一般会計・交付金

(案)などを審議・承認し

0

・予算を承認 7年度事業計画

点に事業許可の 更新制度導入



使いやすい道路の実 高騰対策等の推進、 トワークの整備など 拡充および重要物流 速道路料金の割引の ⑥多様な施策による 道路等広域道路ネッ 良質なドライバーの 人材確保およびマナ 教育の推進、⑦高 ⑧適正化事業の

置法の今国会での早期可 担保するトラック特別措 車運送事業法と、それを 立法による改正貨物自立 続けていくために、議員 していく」と述べた。 決・成立を目指して邁進 の推進 徹底、⑨新技術を活用し 点化) による法令遵守の 推進(D・E事業所の重 た物流DXおよび効率化 特に、適正競争の推進、 に取り組む。

9回理事会を開催し、令

第一ホテル東京で第20

3月6日、

東京・港区の

全日本トラック協会は

和7年度の事業計画

進、④トラック・物流Gメ る適正なコスト収受等転 よび労災事故防止の推 故防止、飲酒運転根絶お 嫁対策の推進、③交通事 運送約款」の活用等によ 改正「標準的運賃・標準 流改正法等への対応、② よび物流革新に向けた物 許可の更新制等の導入お 最重点施策として①事業 7年度事業計画では、 業許可の更新制の導入、 尽力する。そのため、事 会的・経済的地位の向上 推進し、ドライバーの社 導入として、適正競争を 運送事業法の改正とそれ 造の適正化、白トラ利用 適正運賃の収受、下請構 を図り、輸送力の確保と を内容とする貨物自動車 国民経済の健全な発展に 事業許可の更新制度等の に係る荷主への是正指導

DX化で業務を可視化

化に向けた、「荷 ンスで、物流DX ックカンファレ の浅草橋ヒューリ 3月5日、墨田区

による荷主対策の深 次施行される物流改正法 限規制960時間および 金収受、時間外労働の上 に向けた対応を推進する。 改正改善基準告示の遵守 送事業者の適正運賃・料 重下請構造の是正と実運 の削減等物流効率化、 直しや荷待ち・荷役時間 また、4月1日から順 このほか、商慣行の見 ととした。 多

スポート)が出席。

成

第209 回 協

理

事

会

(新

「エッセンシャルワー

カ

ついてご意見を伺い

た

が標準的運賃を示した

対して運賃・料金が収受

ーであるトラックドライ

い」と述べた。

ドライバーからは

階的に給料が上がってい ことで、私の会社では段

る。ドライバーが働いて

できる環境はできつつあ

施行される物流改正法、

力な是正指導、来月から

閣議決定した下請法の改

る。2024年問題によ

化され、特に長距離ドラ り時間外労働の規制が強

張っている」と述べた。

ク・物流Gメンによる強

い」とまとめた。

:制を拡充したトラッ石破総理は、「昨年に

化の推進による構造的な

賃上げを推進していきた

層の価格転嫁、適正取引

て、荷主などに対する一 正法案などを契機とし

業者は賃上げのため、頑

ワクワクできるよう、事

に基づく、物流効率化の

信良社長 (マキタ 本克己会長、牧田 を代表して全日本 た。同日は、業界 トラック協会・坂

また、ドライバー ックスセイグン)、 研一さん (ボルテ の代表として加藤

社長 (フジトラン 運輸)、松岡弘晃

の車座対話を行っ クドライバー等と 合臣は、3月14日 相官邸でトラッ 石破茂内閣総理

立を目指すこ 法)の

交付などの規制的措置に ための取り組み、書面 うこととした。 ついて、会員事業者への 環境局物流DX化に向けた東京都 知徹底・支援などを行 「荷主企業向けセミナー」 が出席した。 とり 田中咲衣さん(福山通運) 石破総理は、

会社の皆様方から現状

確保に向けた取り組み き方改革の実現と安定 バーの皆様の賃上げ、働 的かつ持続的な物流の をさらに強力に推進し ていく必要がある。 政

働いているドライバー の皆様、トラック運送 ある。本日は最前線で 閣議決定したところで 請法の改正法案を今週 引適正化にも資する下 の一層の価格転嫁、 府としても、物流分野 取

と課題、今後の対策に

始した。

一体化を希望す

経歴証明書の一体化を開

と運転免許証および運転

警視庁は3月24日か

マイナンバーカード

等のワンストップサービ

なるほか、住所変更手続

講が可能と

スを受けることができる。

マイナ免許書は、免許

業界全体で支援が必要

か、 また D

な効果をもたらすかをテ マに、第1講座「荷主 X化が自社 にどのよう

の普勝知宏氏が講演した。 ジチーフコンサルタント の視点」を、船井総研ロ 入力したデータや、電 普勝氏は、「未だに手

ー」を開催した。 主企業向けセミナ

セミナーは、荷

組み状況」と第2講座「荷 企業におけるDXの取り 主企業に求められるDX る」と述べた。 の労働時間短縮のため アプローチ、ドライバー には、 は効率化や最適化の観点 界全体が労働力不足に直 取り組みが求められて 面する中で、DXの推進 から不可欠だ。荷主企業 いる」と説明し、「物流業 配車効率向上への 17 0

話・FAXを使用したア 朴成浩氏が講演した。

ナログ受発注が健在して

東京都環境局は

ナロジクス代表取締役の 送改革」と題して、ライ 送力が減少していく時代 に荷主に求められる輸配 続いて、第3講座は「輸

朴氏は、「物流業を社

自動車関係団体で を実施する。 令和7年度の定期 構成する定期点検 点検整備促進運動 日までの1年間、 トラック協会など 日整連や全日本

定期点検整備の促進へ て運動を展開

年間通じ る知識の向上促進、

ック協会を通じて、同運 ト協は、各都道府県トラ により実施するもの。 の取り組みを呼びかけ 全 部)に1枚を、運転者の

とが不可欠。柔軟な勤務 いった意見が出された。 が働くことができる」と 両立により、多くの女性 る家庭では仕事と家庭の より、小さな子どもがい 体系や育児支援の充実に 制を業界全体で整えるこ う、免許の取得やキャリ 代や女性が働きやすいよ いるのが現状だ」「若い世 イバーの給料は下がって ア形成の支援ができる体 坂本会長は、「荷主に

警視庁

転免許証が一体化へ

のみ) の受一般運転者

良運転者、

ラ産業と再定義し、 は荷主企業として、配車 ばならない。そのために よう保護していかなけれ な業界環境が持続できる 会に必要不可欠なインフ システム導入による輸送 健全 情報共有する必要があ を活用し、運送事業者と 調整などにはAIツー 整できる情報のリードタ る」と解説した。 イムの延長、納品条件の 依頼の電子化、 、納期を調

> ナ免許証)を保有するこ イナンバーカード (マイ 免許情報の記録されたマ る者は、免許証に代わり

とが可能となる。

法など、詳細は警察庁ホ

マイナ免許証の取得方

ームページを参照。

運転免許試験場での手続 保有形態変更の場合は、 更新時に選択できるが、

きが必要。

は、オンライン講習(優 マイナ免許証のメリッ

連合会 (日整連) は、 4月1日から来年3月31 日本自動車整備振興会 ている。 車使用者に対するPR 取り組み内容は、自 び点検・整備に関する自動車の構造およ 自動車使用者に対す

室内から見て、前面済ステッカー」は車 臣指定の「点検整備このうち、国交大 ガラス左側上部 (左 点検整備済ステッカ ハンドル車は右側上 の貼付など。

整備促進協議会が

交通省や警察庁な

ど関係行政の指導

中心となり、国土

視野を妨げず、検査標章 の貼付を妨げない位置に

向

広域防災倉庫内実働訓練 ける実働訓練に参加し、 救援物資輸送訓練や多摩 を実施する(4日) び多摩広域防災倉庫にお 板橋区合同防災訓練およ ●東京都トラック協 令和6年度東京都· 効率化などに関して協力 を求める(19日)

お願いについて」を発出 で「大型貨物自動車に対 対して、交通総務課長名 する交通安全指導教養の 協を通じて会員事業者に ●警視庁交通部、東ト 措置のポイントを説明す

ファイル ◇2月分◇

て、連名で協力要請を行 制的措置への対応につい 正法施行による新たな規 所連合会に対し、物流改済産業局、関東商工会議 を求める(6日) ●関東運輸局と関東経 適正取引推進・物流

課せられる新たな規制的 物流改正法の改正内容や 4月1日から施行される する説明会を開催する。 者向けの物流改正法に関 **ト協、**トラック運送事業 全日本トラック協会・東 トラック運送事業者等に ●国交省・関東運輸局 庁庁舎前を通り、乾門に抜ける

ート約750以の間にソメイ

江戸城で現存する唯一の富士見櫓

^{練馬区立} 牧野記念庭

ら4月6日(9時~15時30分) までで、坂下門から入って宮内

公開時期は3月29日か

みの一つが、春の皇居乾通り

今から心待ちにしている楽し

場所など)でも楽しみたい。

ど日ごろ見られない・入れない

場内に現存する石垣

迎える。「梅は匂いよ

が間近になり開花を

着の頃だ。

桜の季節

ぎ合いもそろそろ決

暖気と寒気のせめ

話

かつての防衛拠点だった富士見多聞櫓



クラ、 ある下道灌濠辺りの桜 そ100本の桜を観賞 は、一段と見応えがあ できる。通りの途中に ガンザクラなど、およ ヤマザクラ、 ヒ

みは、「城好き・歴史 感じたもう一つの楽し これまで行ってみて

られること。 見多聞櫓、石垣などを間近で見 城。の富士見櫓、富士好き」にとって『江戸 皇居に、入城、する

> が関わり合っていたことが分か もに、古くから江戸と多摩地区 給した玉川上水 (多摩川) とと て運ばれてきた。江戸に水を供 で、 青梅街道 (成木往還) を使っ

に見えるのが富士見多聞櫓。多

富士見櫓の後に行くと、

左手

櫓がある。しっかりとし 門を通り抜け宮内庁庁舎 大きな門だったという。 が、江戸時代にはかなり になる「坂下門外の変」 機会がない者にとって、 天守閣焼失後、月見など 丸公園側からと違って、 た鉄柵を通して見る北の の右側を見ると、富士見 幕末の公武合体派が劣勢 数少ないチャンスなのだ。 舞台で知られている まず入口の坂下門は、 行かないような場所へ あり、防衛拠点であったことがら多聞まで高さ約20以の石垣が 櫓のこと。江戸城本丸には15棟 はこの富士見多聞櫓だけ。 の多聞があったが、現存するの 物見台の役割を持つ長屋造りの つ足場となり、敵情を視察するで、戦時には鉄砲や弓などを放 聞とは武器や食糧などの倉庫

堀か

告げるが、桜はその 盛りの姿が人を惹き

は香りで春の到来を 木立はいらぬ」と梅

利用されていた雰囲気が 分かる。この櫓は江戸城 でも天守閣代わりとして 本丸で現存する唯一の櫓 日頃行けない・

分かる。 日本の桜の多数派を占めている思い浮かべる人も多いだろう。 の地域の武家屋敷に出入りする みるのも面白い。江戸時代にこわれていて、誕生の地を訪れて が、発祥は東京・駒込地域とい 桜といえば、ソメイヨシノを

2025年(令和7年)3月25日

イとやるのも楽しいが、この時 ならではの場所 (特別公開な

やかになる。ワイワ

となると、風物詩の

場所取り」がにぎ

花宣言が各地から届

くようになってきた。 花見本番を迎える

(ソメイヨシノ)の開

いよいよサクラ 春を実感させ

植木職人が住んでいたのが「染 のがソメイヨシノ。 域で、そこで生まれた 井」と呼ばれていた地 井よしのさくらの里公 染井霊園の近くに「染 らないらし るものの、出自は分か まれ故郷は分かって い。有名な 生

が使われている。漆喰壁呼ばれ、大壁には白漆喰から「八方正面の櫓」と 防衛的にも強かった。 に優れ、耐久性があり、は土壁に比べ耐水・耐火 も同じように見えること つという。どこから見て 中で最も古いものの 江戸城で使われた漆喰 興味でも楽し .

青梅市で産出された「成の原料である石灰石は、 不石灰」と呼ばれるもの 関

ている。 裏門を移築したものと伝えられ この門は、津藩藤堂家下屋敷の は「門と蔵のある広場」がある。 木屋であった丹羽家の屋敷跡に

系統1800本の桜がある。研大で、サクラ保存林には500 徒歩約10分ぐらいだが園内は広お勧め。中央線高尾駅北口から 種類の桜が集められており、 究機関のため、全国から様々な 総合研究所多摩森林科学園」が 思ったら、八王子にある「森林 花時期もそれぞれだ。 そして桜をもっと知りたいと

使います。 宙服を選び、 ます て他人から見える顔に まず、バーチャル宇

たり、記念撮影などができ

旅行中のアバターとし 撮影します。写真は月 なるほか、自撮りにも 顔写真を

NQ」に行ってきま 実) 体験を楽しめる ストラベリウムTe アーマに、 展示やリ た。『宇宙旅行』を ルなVR (仮想現 [は、「スペ ライター 八街千尋

今 回

いま自分は月

音とともにロケットが 待ちます。

内にあります。 施設で、東京ドー

ムシティ

がクレーターの坂を降りる 砂漠〟に出発です。 にも世界が広がります。 360度だけでなく、 近づいてきました。左右の が離れて行き、頭上の月が 発射されると、足元の地球 と、本当に坂を下っている 面探査車で銀色の〝月の 月面基地に到着すると、 探査車 卡

E』。ロケットに乗り込ん

HE MOON CRUIS

メインは、VR月旅行『T

で月へ向かい、月面を歩い

だけなのですが。立っていて、風景が変わる 横転してしまわないか不安 ように感じ、このまま車が になりました。実際はただ

んですか。 THE MOON CRUISE

者のうち、一般常用の

では、自動車運転従事

均で約4倍と極めて高 有効求人倍率は昨年平 半以降、労働力の不足 調査によれば、昨年後

る。東京労働局の統計

感が一段と強まってい

紀行

R技術に圧倒される

海の上にあるロケッ り、プレイステーシ 鮮明な景色が広が た。はるか遠くまで トの発射台にいまし 口を抜けると、私は

まで歩いて行き、シ でロケットの搭乗口 錯覚するほど。 ートに座って発射を に入り込んだのかと ョン5のゲームの中 おっかなびっくり してみてはい

場では仕事のやり繰り

かと思われる◆全日本

トラック協会の景況感

が大変な状況ではない

た支障は生じていない

の企業物流では目立っ も心配されたが、一 応し切れなくなる事態 刻化し、輸送依頼に対 のか◆運転者不足が深

ようだ。ただ、表面的

にはともかく、輸送現

食の 屋条旗と月面探査車が一中には、アポロ計画時 す。月から見る日食は、 風景を眺めてから帰還 最後は地球による日

> いわゆる「2024年 で、業界にどの

が経過する。制適用から、

転者の残業規 トラック運

覚情報によってものすごく 生倒された一方、人間は視 外回の体験では、月面に 本国された一方、人間は視 操作されるのではという怖 ありました。 VRには 皆さんもぜひ ツが出てくると思いま からさらにすごいコン

ような影響が出ている

るカンザクラがちょうど 頃で、園内に 訪問した際は、 入口前 制により、輸送力への い状況◆加えて残業規

朝 N ド H ラ K

らんまん

の

モデ

ル

続テレビ小説

HK連

VRゴーグルをつけて入

住所:練馬区東大泉6-34-4 休園日:毎週火曜日 開園時間:9:00~17:00 入園料:無料 よれば、一般貨物の指 標はコロナ禍前の令和 ある。全ト協の調査に 制約が強まり、運賃・ ポット輸送のWebK 料金水準は上昇傾向に IT成約運賃指数は、 元年より高い水準。ス

7(昭和32)年まで過ごし

物に命名しているそうです。 涯で、1500種以上の植

喧噪が薄れ、今れれば、周囲の

歩足を踏み入

した。ここに

庭園には約300種類の

している庭園です。牧野博た邸宅の跡地を、一般公開

あちこち

23(令

サ」や、「仙台屋(サクラ)」、 の名前を冠した「スエコザ 草木類が生育しており、妻

しているよう

妤 練馬区立 牧野記念庭園

で植物を観察り世が座り込

士は20

上半期に 和 5)

物も数多くあり、学問的に

が流れてい 穏やかな時

る

ヘラノキ」など珍しい植

も貴重なものと評されてい

放映され

15)年から亡くなる195

呼ばれる植物学者の牧野富

が植物園」としてこよなく ルにもなり、自邸の庭を「我

梅が咲いてい

大切にしました。博士は生

日本の植物分類学の父」と

練馬区立牧野記念庭園は、

『らんまん』の主人公のモデ

太郎博士が、1926(大正

の維持・確保のため、 況。この機に収受改善 収受には追い風の状 を反映した運賃・料金 連続して過去最高を更 新している◆コスト増 を進め、必要な運転者